

## DANSE

# Le hip-hop, un mouvement culturel multidimensionnel

**SAINTE-SAVINE.** Un projet artistique a rassemblé 131 lycéens de trois établissements de l'académie de Reims dont le lycée Édouard-Herriot, autour de la culture hip-hop.



Le hip-hop fait battre le cœur des lycéens.

PHILIPPE MAURY

Les lycéens des établissements Émile-Baudéau de Wassy, Paul-Verlaine de Rethel et Édouard-Herriot de Sainte-Savine, ont travaillé toute l'année avec des artistes sur une thématique commune et sur une dominante artistique. Vendredi après-midi, c'est au lycée Édouard-Herriot que les jeunes ont restitué ce projet en proposant à l'ensemble des étudiants, des professeurs et de la direction, un spectacle dynamique sur la culture hip-hop, « Faire corps », composé de chorégraphies abouties, de slam, de graff.

« Ce projet artistique a vu le jour en 2023-2024 au moment où le breakdance a intégré les Jeux olympiques de Paris 2024. Nous sommes aujourd'hui à sa deuxième année d'existence et

c'est clairement une façon de mettre en scène l'héritage des jeux. Il est cofinancé par la Région Grand Est, et chapeauté par la compagnie Insomniarts, une compagnie hip-hop basée à Châlons-en-Champagne qui permet une sensibilisation à la culture hip-hop à travers différents arts », indique Sabrina Mieur, professeure d'EPS.

#### UNE GRANDE PERFORMANCE DES ACTEURS

Les 76 élèves de la section mode, restauration, de seconde générale, de première spécialité art et danse d'Édouard-Herriot ont livré des performances énergiques sous les encouragements du public. Les 36 jeunes de Wassy, bac pro sécurité et commerce, ont aussi excellé en tant que slameuses ou slameurs, en captivant l'auditoire avec des textes percutants et authentiques. Pendant tout le spectacle, les étudiants de

Rethel, en première spécialité art plastique, associés à des jeunes d'Herriot, ont réalisé en live un super graff, sur deux faces.

Le public a ainsi découvert l'originalité et les couleurs de ce projet commun. S'immerger dans la culture au sens le plus large en prenant appui sur le hip-hop, tel a été le défi relevé par ces lycéens et la concrétisation fut une belle réussite.

Les Saviniens ont monté ce spectacle avec l'aide de Pascale Wieczorek, Véronique Panelatti, Sabrina Mieur, leurs professeures entièrement conquises par l'investissement, l'envie et la créativité des acteurs. « On a développé notre esprit créatif, on a appris à travailler ensemble, à se connaître, à prendre confiance », affirmaient, avec un large sourire, les élèves ravis de cette expérience. ■

Les lycéens présents de 2BPMRC et de 2BPMS « ont aussi excellé en tant que slameuses ou slameurs, en captivant l'auditoire avec des textes percutants et authentiques. »